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Ortsbeirat Südliche Innenstadt 16.01.2024 öffentlich 

 

Anfrage Ortsbeiratsfraktion Grünes Forum Südliche Innenstadt 
Nachpflanzung von Bäumen im Stadtpark 

Vorlage Nr.: 20247434 

 

Stellungnahme Bereich Grünflächen und Friedhöfe 

 

Es ist nicht mit Sicherheit zu sagen, ob die Schäden an den Bäumen wirklich alle durch 
Mäharbeiten herbeigeführt wurden. Mit Sicherheit kann man sagen, dass einige Schäden 
von den derzeitigen Standortbedingungen herrühren, besonders werden diese hervorgerufen 
durch die Hitzeeinwirkung im Sommer. 
Die kleineren Rindenverletzungen werden nicht zu einem Absterben der Bäume führen, al-
lerdings ist davon auszugehen, dass Bäume mit großflächigen Stammschäden, bedingt 
durch die Standortbedingungen, sicherlich im Laufe der Zeit entfernt werden müssen, dieses 
wird auch der Fall sein, wenn sie noch nicht abgestorben sind. 
Neupflanzungen sind aufgrund der schlechten Anwuchserfolge an der Stelle und aufgrund 
der Zielsetzung, Wiesenerhalt zurzeit nicht geplant. 
Da keine frischen Verletzungen zu erkennen sind, wird das Anbringen eines Stammschutzes 
geprüft. 
Generell werden inzwischen Lavaschüttungen mit einem Meter Durchmesser bei Neupflan-
zungen angelegt, um Aufwuchs direkt am Stamm zu minimieren und die Wasserhaltekraft zu 
verbessern. 
 
Gabriele Bindert (4-21@ludwigshafen.de) 
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